



笑顔

各務原市立川島小学校だより

明るく・楽しく・元気よく 笑顔でつながる川島小

令和6年11月29日 第8号

人権感覚を磨く「よさを見つけ 認め合う」

川島小中学校は、「人権教育総合推進地域事業」に指定され、3年間「自分も大切、みんなも大切」を合言葉に人権感覚を磨くことに取り組んできています。日々の生活で、温かい関わりもたくさん増えましたが、うまく自己表現できなかつたり仲間と関われなかつたりすることでトラブルになることもたくさんあります。成果や課題から学んで、よりよい自分、仲間、地域に向かっていきたいという心を育てていくことが「健やかな成長」につながると願い、子どもと社会をつなぐ大人として、粘り強く心の耕しに取り組んでいます。

11月は、上記事業の公表会を行い、県内外から多くの教育関係者の参観がありました。授業の中で、自分・仲間を大切にしながら取り組む姿、「おしえるがっこう」で小中学生が笑顔で交わる姿を通して、川島の子どもの育ちを認めていただくことができました。今年度スタートした3・4年生の人権ワークショップ「かわしまピースフル」では、第3回「自分と似ていない人も大切にすること」をテーマに実施しました。「仲間はずれにされたらどんな気持ちになるか」「仲間はずれにされている子どもにどんな声かけをするか」など、自分たちの生活や経験から考え、伝え合いました。

12月は、1948年12月10日に「世界人権宣言」が採択されたことを踏まえ、以下のような「ひびきあい活動」に取り組めます。



上：おしえるがっこう 下：かわしまピースフル

①すてきを見つける「ぼかぼかキャンペーン」

仲間や自分のよさを見つけ、それをよさみつけカードに書き、ボランティア委員会が昼の放送で紹介しています。11月18日からスタートしています。

②ひびきあい集会Ⅰ

人権についての話を聞き、普段から取り組んでいるよさ見つけ活動が人とのつながりを深めることを知り、自分たちも取り組みたいという思いや願いをもつための集会です。

③思いやりの気持ちをいっぱいにしよう！

12月4日から10日の間、「うれしいな」「すてきだな」「やさしいな」「いいな」をたくさん集め手温かい気持ちを学校いっぱいにする活動です。

④「ひびきあい宣言」～ひびきあい集会Ⅱ

学級や学年でどんなことを大切にしてきたか、これからどんなことを大切にしていきたいのか、なりたいたい自分・学級・学年・学校を思い描いて「ひびきあい宣言」をつくり、集会で発表します。

「よさ見つけ」は、仲間のよさを見つけようと意識することが大切です。意識することで、今まで気付かなかった「仲間の新たなよさや大切さ」が見えてきます。同時に、仲間からよさを見つけてもらうことで、自分ではわからなかった「自分のよさや大切さ」に気付くことができます。さらに自分のよさ、他の人のよさを見つけ、言葉にして伝え合うことで、「認め合い、互いを大切にできる心」が育まれます。ぜひご家庭でもお互いのよさを見つけ、言葉で伝え合ってみてください。子どもたちや家庭のよさがたくさん見つかり、伝え合うことで温かく穏やかな気持ちでつながることが増えることでしょう。

◇12月の行事予定

日	曜	行事
1	日	
2	月	代表委員会 ひびきあい集会Ⅰ
3	火	心のアンケート 教育相談
4	水	4年社会見学 ひびきあい週間 (～10日)
5	木	委員会 3年ららら学習室 2年放課後子ども教室
6	金	4年生活習慣病予防講座 5, 6年おしえるがっこう
7	土	
8	日	
9	月	通学班会
10	火	シェイクアウト訓練
11	水	情報研修
12	木	委員会 6年薬物乱用防止教室
13	金	かわまるタイム 1, 2年クリスマス 6年川島中3年生合唱発表参加
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	全校研究会
18	水	川島中音楽祭
19	木	クラブ ともだちふれあい教育展(弁当) 3年ららら学習室 2年放課後子ども教室
20	金	6年川島中学校入学説明会 ワックスがけ
21	土	
22	日	
23	月	ワックスがけ
24	火	ひびきあい集会Ⅱ
25	水	スーパーおはよう日
26	木	終業の会
27	金	冬季休業日(～1月7日)
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

◇1月の主な行事予定

8日(水) 始業の会・全校5時間授業
 9日(水) 書初め会①②3年③④4年
 10日(木) 書初め会①②5年③④6年
 クラブ
 13日(月) 成人の日
 14日(火) 代表委員会
 16日(木) 委員会 3年ららら学習室
 2年放課後子ども教室
 17日(金) かわまるタイム
 22日(水) スーパーおはよう日
 23日(木) クラブ
 30日(木) 委員会・3年ららら学習室
 2年放課後子ども教室
 31日(金) 3, 4年かわしまピースフル

給食試食会 ありがとうございます

1年生の保護者対象に、給食試食会が行なわれました。

試食会が始まる前には、栄養教諭から「バランスの良い食生活」や「朝食の簡単レシピ」など、すぐにご家庭で活用していただける内容の講話も行われました。

成長期に朝食を摂取しないリスクの大きさを考えると、大変心配なことです。

心身ともに健康な子どもの育成は、ご家庭の力に支えられています。ぜひ、朝食を大切にしてくださいとありがたいと思います。

12月9日 通学班会 ぜひご参観ください!

12月9日(月)各通学班で、日常の登校について自分たちの姿を通学班ごとに振り返ります。その上で課題を明確にし、安心・安全な登校を目指せるようにしていきます。

ぜひ、多くの保護者に参加していただけるとありがたいと思います。日ごろ、どのような雰囲気登校しているのかも、話し合いの中でもご理解いただけるはずですよ。

多くの方のご参観、お待ちしております。

※公表会、4年生自然の家研修、授業参観において多くのPTAボランティアの方にご助力をいただき、ありがとうございました。

保護者の方々のご助力は、子どもたち・教職員の力になります。